
 

COMUNE DI PALERMO 

IV CIRCOSCRIZIONE 

“Beato Giuseppe Puglisi, sacerdote e martire” 

Viale Regione Siciliana n. 95 

 
VERBALE DELLA SEDUTA DI CONSIGLIO DEL 26 NOVEMBRE 2020 

* * * * * 

L’anno duemilaventi, il giorno ventisei del mese di novembre, si è riunito il Consiglio 

Circoscrizionale della Quarta Circoscrizione, con modalità telematica mediante collegamento a 

“distanza” ai sensi dell’art.73, comma 1 del D.lgs. n. 18 del 17.03.2020 ed ai sensi delle circolari 

nn. 8, 10 e 11 dell’Assessorato delle Autonomie Locali - Regione Siciliana, nonché della 

disposizione n. 7 del 24 marzo 2020 del Presidente del Consiglio Comunale di Palermo, per 

procedere alla trattazione degli argomenti iscritti all’O.d.g. inoltrato con avviso e-mail del 27 

ottobre 2020 ed integrazione del 12/11/2020, ai sensi delle vigenti norme di legge statutarie e 

regolamentari. 

Il luogo della riunione è da intendersi, convenzionalmente, presso i locali della IV Circoscrizione 

siti in Viale Regione Siciliana n. 95. 

La pubblicità della seduta verrà garantita dalla registrazione della stessa e dalla sua pubblicazione, 

ad opera del webmaster, sul canale YouTube: 

https://www.youtube.com/user/ComunediPalermo1 

Presiede la seduta il Presidente della IV Circoscrizione Silvio Moncada. 

Assiste in qualità di Segretario il Dott. Marco Conigliaro titolare di P.O. Coordinatore della IV 

Circoscrizione, coadiuvato dall'Istruttore Amministrativo Sapienza Mario dell’U.O. 

Direzione/Organi Istituzionali. 

Il Segretario su invito del Presidente, procede all’appello nominale, al termine del quale risultano 

presenti i seguenti Consiglieri: 

 

CONSIGLIERI Presenti Assenti 

1. MONCADA SILVIO (Presidente) P  

2. BUCCOLA DARIO P  

3. BUONPASSO PIETRO P  

4. DENTICI MIRKO P  

5. DI VINCENTI GIUSEPPE  A 

6. LUPO SALVATORE P  

7. RUGGIERO GUGLIELMO  A 

8. SCHIERA ALESSANDRO (Vice Presidente) P  

9. SINOPOLI VITTORIO P  

10. TUZZOLINO ANTONINO P  

TOTALE 8 2 

http://www.youtube.com/user/ComunediPalermo1
http://www.youtube.com/user/ComunediPalermo1


Il Totale dei presenti è pari a otto (assenti i Conss. Di Vincenti e Ruggiero). 

Il Presidente: verificata la presenza del numero legale, alle ore 9:36 dichiara aperta la seduta e 

nomina scrutatori i Consiglieri Buccola, Dentici e Sinopoli. 

Il Presidente: chiede al Segretario di dare lettura dei Verbali delle sedute precedenti; 

Alle ore 09.38 entra il Cons. Di Vincenti. 

Il Segretario legge i Verbali delle sedute del 23, 24 e 25 Novembre 2020. 

Alle ore 10.00 esce il Cons. Schiera. 

Durante la lettura dei verbali entra il Cons. Ruggiero. 

Al termine della lettura, si invito del Presidente, risulta da correggere il verbale del 25/11/2020 il 

cui orario di chiusura riporta erroneamente le ore 10.38 anziché le ore 09.38. Il Segretario 

provvederà in tal senso. 

Il Presidente: terminata la lettura dei Verbali, ragguaglia i presenti sull'evento, giornata 

commemorativa contro la violenza sulle donne, svoltosi ieri a Piazza Gen.le Turba su iniziativa dei 

circoli Lions di Palermo e con la partecipazione del Dirigente scolastico dell'Istituto d'Arte Ioara, 

della Dirigente scolastica del plesso Ettore Arculeo, dell'Assessore Marino, di Giornalisti ed alcuni 

componenti di questo Consiglio quali i Conss. Ruggiero, Lupo, Tuzzolino e Sinopoli; l’iniziativa, 

bella e importante, ha posto l'accento su un tema attuale che si inserisce in un'ulteriore progetto che 

dovrebbe vedere la luce a breve, con la valorizzazione della stessa Piazza con interventi anche ad 

opera dell'Istituto d'Arte che eseguirà dei murales, la sistemazione di largo Montinaro dove la 

Scuola Ettore Arculeo intende mettere in posa delle piantine, posizionare delle panchine ed 

installare dei dissuasori per evitare il posteggio selvaggio delle auto; con l'occasione ha avuto modo 

di interloquire con l'Assessore Marino a proposito dello spazio tra Via Regione Siciliana e angolo 

Via Mulè da adibire a sgambatura per i cani, come da Mozione del Con. Tuzzolino approvata da 

questo Consiglio; ebbene già stamattina il settore Ville e Giardini, su input dello stesso Assessore 

Marino, ci ha contattati per verificare la fattibilità del progetto e la eventuale realizzazione di un 

minimo di infrastrutture adatte al caso; già stamattina alle 11.00 si è concordato di effettuare un 

sopralluogo, a tal proposito, oltre al Cons. Tuzzolino, tutti sono invitati a partecipare. 

Sinopoli: manifesta la sua soddisfazione sperando che il progetto vada in porto e ricorda che egli 

stesso a suo tempo, aveva presentato una Mozione per riqualificare il sito che risulta totalmente 

abbandonato. 

Tuzzolino: invitato dal Presidente ad intervenire non riesce per problemi di connessione. 

Il Presidente: scorre l'O.d.G. e pone in discussione la Mozione al punto 6 lettera "O" a firma del 

Cons. Ruggiero, avente per oggetto "Reinstallazione di n.4 pali di illuminazione dismessi per 

motivi di sicurezza in Via Aurelio Drago civici 8,11,32/B e 34 (prot. 766/regint). 

Chiede di Intervenire il Cons. Tuzzolino, Il Presidente gliene dà facoltà. 

Tuzzolino: avendo comunque ascoltato quanto riferito dal Presidente in merito alla Mozione 

sull'area da adibire a sgambatura cani, da lui presentata, manifesta tutta la sua soddisfazione 

nell'apprendere che è stata presa in considerazione e che ci sono fondate probabilità della 

realizzazione di quanto richiesto. 

Il Presidente: chiede al Segretario di dare lettura della Mozione presa in esame a firma del Cons. 

Ruggiero. 

Ruggiero: illustra la Mozione, riferisce che la stessa fa parte di un lungo elenco di mozioni presenti 

nell'O.d.G, tutte mirate ad evidenziare lo stato critico dell'illuminazione pubblica sul territorio e 

ringrazia i colleghi per il supporto anche con la presentazione di analoghe mozioni, chiede 

l'approvazione e si augura che in tempi brevi l'AMG intervenga. 

Buccola: concorda con quanto riferito dal collega Ruggiero, evidenziando l'errore di valutazione 

fatto dall'Amministrazione non intervenendo tempestivamente, sottovalutando i rischi ed i pericoli 

cui incorrono i residenti per la mancanza di illuminazione. 

Tuzzolino: ribadisce la gravità della situazione causata dal mancato ripristino di pali dismessi in 

tantissime vie della Circoscrizione, nello specifico, per la via oggetto della mozione, svariate 

richieste di intervento sono state avanzate, auspica che al termine dell'esame delle mozioni 

sull'illuminazione pubblica si passi urgentemente a stilare un cronoprogramma di interventi; è 

favorevole alla mozione. 



Sinopoli: anticipa il suo voto favorevole, riferisce che nella via in oggetto è rimasto un solo palo 

funzionante ad intermittenza, quindi, guasto, con il risultato di una condizione di buio totale; 

considerato che la via non è tanto transitata, questa condizione di oscurità può portare a rischi e 

pericoli per i residenti, si augura ci sia una maggiore attenzione per questi problemi. 

Dentici: si riporta ad un elenco predisposto già nell'Ottobre 2019 che indicava le vie dove 

intervenire e già allora la via oggetto della mozione era stata posta in evidenza, auspica un sollecito 

intervento da AMG e dichiara il suo voto favorevole. 

Buonpasso: anticipa il suo voto favorevole; rimane scettico sugli interventi in quanto, riferisce, di 

avere avuto notizie che la AMG al momento è bloccata per mancanza di fondi, addossando le 

responsabilità all'Amministrazione Comunale; si augura che al più presto vengano reperiti i fondi 

per sbloccare questi interventi. 

Di Vincenti: condivide quanto riportato in Mozione e quanto fin qui relazionato dai colleghi; oltre 

all'illuminazione include nelle criticità il pessimo stato dei marciapiedi che rendono la via buia e 

pericolosa per l'incolumità di chi la percorre. 

Lupo: dichiara il suo voto favorevole; auspica che l'Amministrazione Comunale e la AMG si 

attivino per la risoluzione di queste enormi criticità. 

 

Il Presidente: alle ore 10:18 pone in votazione, per appello nominale, la mozione de quo il cui 

esito è il seguente: 

 

Presenti e Votanti     09 

Assenti                      01 (Schiera) 

Favorevoli                09 

Astenuti                    00 

Contrari                   00 

 

La mozione iscritta alla lett. alla lett. o) del punto 6 dell’O.d.g. “Reinstallazione n.4  pali 

d'illuminazione  dismessi per motivi di sicurezza in Via A. Drago altezza civici 8,11, 32/B, e 34 

- Cons. Ruggiero (prot. 766/regint)” è approvata all'unanimità dei presenti. 

 

Il Presidente: dà spazio alle comunicazioni: 

Dentici: manifesta la sua soddisfazione per le notizie inerenti l'area da destinare a sgambatura cani 

in Via Regione Siciliana angolo Via Mulè, servizio in più per i cittadini e utilità per gli animali; 

chiede di avere notizie su una mozione presentata dello stesso tenore, presso Villa Raiti, per la quale, 

nonostante le mail inviate all'Assessore Marino e al Settore Ville e Giardini, non si hanno notizie; 

si augura che all'incontro di oggi per il sopralluogo si possano acquisire notizie in merito. 

Presidente chiede alla segreteria l'invio di copia della delibera e della mozione a cui si riferisce 

il Cons. Dentici. Il Segretario provvederà senza indugio. 

Di Vincenti: chiede se è stata stilata la nota con oggetto la disastrosa condizione in cui versa la 

raccolta rifiuti che causa apprensione per la salute specie presso le scuole e gli ospedali, da inviare 

al Prefetto, Sindaco Presidente della Regione; sollecita tale invio. 

Il Presidente: riferisce che la RAP ha già iniziato i lavori di bonifica e procede zona per zona 

rispettando una programmazione, considerata l'enorme quantità di rifiuti, per avere visibilità degli 

interventi, si dovrà attendere qualche settimana; conferma di avere avvisato Prefetto, Sindaco, 

Presidente della Regione e l'Asp; per gli interventi la Rap si sta avvalendo di ruspe del COIME e 

anche di privati. 

Ruggiero: comunica, in particolare al collega Sinopoli, che la dismissione dei dossi e residui vari 

in Via Pagano è stata eseguita eliminando i residui pericoli per i Cittadini. 

Il Presidente: riferisce che adesso i cittadini lamentano il transito a velocità sostenuta dei veicoli 

cosa effettivamente vera, si dovrebbe intervenire con una più evidente segnaletica verticale ed 

orizzontale, si raccorderà in merito con l'Ing. Calì nei prossimi giorni, ribadisce quindi l'invito a chi 

volesse partecipare al sopralluogo alle ore 11:00 in Viale Regione Siciliana angolo Via Mulè come 

in precedenza annunciato. 



Il Presidente in assenza di ulteriori comunicazioni, alle ore 10:28 dichiara chiusa la seduta. 
 

Il Segretario Il Presidente 

Dott. Marco Conigliaro Moncada Silvio  
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